



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*  
~

# SÍNTESIS INFORMATIVA

29 de junio de 2022

RESUMEN EJECUTIVO  
*Coordinación de Comunicación Social*



29 de junio de 2022

## INFORMACIÓN CONGRESO

**Un diputado local más, dio positivo a COVID**

<https://mimorelia.com/noticias/politica/se-suma-jc-barrag%C3%A1n-a-recientes-casos-de-covid-19-en-el-congreso-local>

<https://www.noventagradados.com.mx/politica/juan-carlos-barragan-da-positivo-a-covid19-sin-cubrebocas-participo-en-el-bedolla-fest.htm>

<https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,103965/titulo,Creciente+ola+de+contagios+Covid%2C+en+el+Congreso+de+Michoac%C3%A1n/>

<https://acueductoonline.com/covid-19-congreso-bajo-alerta-cesar-cabrera/>

<https://www.contramuro.com/prolifera-casos-de-covid-en-congreso-aun-no-se-toman-medidas/>

Ahora el congresista local Juan Carlos Barragan Vélez dio positivo a COVID-19, así lo dio a conocer en sus redes sociales, donde hizo un llamado a no bajar la guardia y cuidarse. “Sigamos cuidándonos, este día salí positivo a COVID-19, tras presentar diversos síntomas del virus por lo que acudí a realizarme la prueba respectiva, me siento bien, seguiré las indicaciones del médico y me mantendré trabajando desde casa. No bajemos la guardia”, expresó en su Facebook personal este día. Hay que recordar que el diputado local se suma a Margarita López, Oscar Escobar y Andrea Villanueva, por mencionar algunos que dieron positivo esta semana.

**Blindan al Congreso de Michoacán ante aumento de casos de COVID-19**

<https://metapolitica.news/2022/06/28/blindan-al-congreso-de-michoacan-ante-aumento-de-casos-de-covid-19/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/por-brote-de-covid-restringen-acceso-al-congreso-del-estado-8517853.html>

<https://revolucion.news/inunda-covid-congreso-diputados-ignoraron-uso-de-cubrebocas/>

<https://indiciomich.com/se-limitara-acceso-al-congreso-del-estado-solo-personal-esencial/>

<https://www.noventagradados.com.mx/politica/establece-restricciones-congreso-del-estado-ante-casos-covid19.htm>

<https://www.contramuro.com/prolifera-casos-de-covid-en-congreso-aun-no-se-toman-medidas/>

<https://www.contramuro.com/prolifera-casos-de-covid-en-congreso-aun-no-se-toman-medidas/>

<https://lapaginanoticias.com.mx/congreso-de-puertas-cerradas-acceso-restringido-por-covid-19-hay-diputados-y-personal-contagiado/>

<https://postdata.news/positivos-a-covid-al-menos-5-diputados-y-50-trabajadores-del-congreso-local/>

<https://postdata.news/congreso-de-michoacan-sesionara-a-puerta-cerrada-por-contagios-de-coronavirus/>

<http://exeni.com.mx/noticia/Se-limitara-acceso-al-Congreso-del-Estado-solo-personal-esencial-diputada>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/vuelve-a-cerrar-sus-puertas-el-congreso-de-michoacan-por-brote-covid/>



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

29 de junio de 2022

### <https://www.quadratin.com.mx/principal/contagiados-de-covid-6-diputados-y-mas-de-20-trabajadores-del-congreso/>

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso de Michoacán determinó que ante el aumento de casos COVID-19, a las próximas sesiones legislativas sólo se permitirá el acceso a los diputados, así como al personal esencial. La diputada presidenta de la Mesa Directiva del Legislativo, Adriana Hernández Iñiguez, explicó que recientemente cinco diputados y diputadas dieron positivo a COVID-19, además que el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (Stasple) reporta 20 casos activos, por lo que se determinó las nuevas medidas restrictivas. “Efectivamente, hasta ahorita tengo reportados cinco casos de diputados, dos que ya salieron adelante... y las medidas restrictivas que se acaban de aprobar por la urgencia tanto en la junta de coordinación, como en la conferencia, es que las sesiones de mañana y el jueves serán con el personal mínimo indispensable para llevar a cabo las sesiones”, detalló.

### [Reanudará Congreso sesión de la semana pasada](https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/131648-reanudara-congreso-sesion-de-la-semana-pasada.html)

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/131648-reanudara-congreso-sesion-de-la-semana-pasada.html>

Este miércoles, el Congreso del Estado intentará reanudar la sesión que no pudo concretar el jueves pasado luego de que los integrantes del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (STASPLE), impidiera la realización de la misma por disputas con el presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO), Fidel Calderón Torreblanca. Será este miércoles, que los legisladores intenten aprobar la propuesta del gobierno del Estado para realizar una prórroga de dos meses para el tema de reemplazamiento vehicular. De aprobarse, los michoacanos tendrán hasta el último día de agosto para poder realizar el cambio de placas, sin que padezcan los recargos o multas económicas.

### [Proponen crear por ley programas de atención contra el acoso escolar](https://www.quadratin.com.mx/politica/proponen-crear-por-ley-programas-de-atencion-contra-el-acoso-escolar/)

<https://www.quadratin.com.mx/politica/proponen-crear-por-ley-programas-de-atencion-contra-el-acoso-escolar/>

El acoso escolar está evolucionando de manera preocupante, lo que ocasiona que niños y adolescentes lleguen incluso a recurrir al suicidio como una forma de escape a las burlas, agresiones y violencia constante que sufren por parte de sus compañeros, afirma la diputada Lariza Pérez, en una iniciativa que pretende frenar este fenómeno. Su propuesta deja ver que es un problema que padecen siete de cada 10 niños, por lo que es ya un problema de salud pública que requiere de una participación decidida de padres de familia, docentes, autoridades y organizaciones de la sociedad civil, para atender tanto a víctimas como a victimarios. Propone reformar la Ley de Salud, para establecer la obligación de autoridades sanitarias para crear programas para la atención de víctimas y victimarios de acoso o violencia escolar; con ello, se acercará a la sociedad a una posibilidad mayor de solución del conflicto, pues no solo se crearían programas de concientización sino, además, de tratamiento psicológico integral.

### [Ratifica y amplía Adriana Hernández denuncia ante la FGE por software](https://www.quadratin.com.mx/politica/ratifica-y-amplia-adriana-hernandez-denuncia-ante-la-fge-por-software)

<https://www.quadratin.com.mx/politica/ratifica-y-amplia-adriana-hernandez-denuncia-ante-la-fge-por-software/>

La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Adriana Hernández, ratificó y amplió la denuncia presentada ante la Fiscalía General del Estado (FGE) por la irregular



29 de junio de 2022

adquisición de un software de contabilidad que tuvo un costo de casi seis millones de pesos. La diputada optó por reservarse los términos en que se llevó a cabo la diligencia para no entorpecer las investigaciones que están llevando a cabo los agentes investigadores sobre esa adquisición denunciada originalmente el pasado 27 de abril. Fueron los diputados de Morena, Juan Carlos Barragán, Julieta García y Eréndira Isauro quienes presentaron tres denuncias: una penal, por los delitos de coalición de servidores públicos y uso ilícito de atribuciones y facultades; así como dos administrativas, una ante la Auditoría Superior de Michoacán y otra ante la Contraloría Interna del propio Congreso por faltas administrativas graves de servidores públicos, cohecho, peculado, abuso de funciones y tráfico de influencias.

### **Hay “intereses económicos” en negativa de la Jucopo de suspender actividades de la SAF para investigar ilegalidades, acusa diputada**

<https://metapolitica.news/2022/06/28/hay-intereses-economicos-en-negativa-de-la-jucopo-de-suspender-actividades-de-la-saf-para-investigar-ilegalidades-acusa-diputada/>

La diputada Margarita López Pérez presentó ante la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso de Michoacán una solicitud para que cesen a la titular de la Secretaría de Administración y Finanzas, Rocío Pineda Gochi, así como a más funcionarios de la misma área, hasta que culminen las investigaciones de la contratación ilegal de un *software* de contabilidad por la cantidad de 5.5 millones de pesos. Recordó que como integrantes del comité de Administración y Control, han solicitado información de diversos pagos irregulares, de los cuales no han recibido respuesta, por lo que decidió formalizar la petición.

### **Boletines:**

#### **Gloria Tapia apoya a la comunidad Mesas de Enandio con material de construcción**

Para la construcción de la Casa Ejidal de la localidad de Mesas de Enandio situada en el municipio de Zitácuaro, la diputada Gloria Tapia Reyes hizo entrega a la población de un vale el cual podrán canjear por el material de construcción para dicha obra, resolviendo con ello, la gestión que le realizaron. La vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura Local refrendó su compromiso de continuar apoyando a la población de esta localidad, a fin de contribuir a que mejoren sus condiciones de vida.

#### **Si el gobierno federal no mejora la economía, seguirá la migración y posibles tragedias: Hernández Peña**

“El Gobierno Federal debe ponerse a trabajar en la implementación de acciones y estrategias para el mejoramiento económico del país y con ello disminuir la migración que pone en riesgo la integridad de nuestros paisanos que se van en busca de la calidad de vida que no encuentran en México por falta de oportunidades”. Así lo consideró el diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña, luego de lamentar el fallecimiento por asfixia de 22 mexicanos que se encontraban encerrados en un tráiler en San Antonio, Texas.

#### **En Michoacán tenemos focos rojos de violencia y ni la Federación ni el Estado quieren reconocerlo: Andrea Villanueva**



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

29 de junio de 2022

Cerrar los ojos ante la inseguridad que vive México y por supuesto Michoacán, no abona en nada para prevenirla y atenderla, aseguró la diputada del Distrito 11 de Morelia, Andrea Villanueva Cano, quien pidió a las autoridades estatales, reconocer la difícil situación por la que atraviesan diversos municipios michoacanos en materia de seguridad, para poder atender y prevenir esta creciente violencia. Villanueva Cano, lamentó que la política que la Federación promueve de abrazar a la delincuencia, ha dejado en absoluta indefensión a todas las personas que honestamente ganan su sustento, que son pilares de familia y son a quienes realmente el Gobierno debería garantizarles condiciones de seguridad y bienestar para ellos y sus familias.

### **Ramírez Bedolla representa la nueva generación de Morena: Víctor Zurita**

El Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla representa la nueva generación de líderes de Morena, quienes de manera histórica atienden las necesidades de los diferentes sectores sociales, aseveró el diputado local Víctor Hugo Zurita Ortiz. Víctor Zurita celebró que este nuevo relevo generacional que se ha estado dando en Morena incluye en su agenda la cercanía con la gente, lo que les permite conocer y atender las problemáticas que afectan a la mayoría de michoacanas y michoacanos.

### **Con honestidad y trabajo, Michoacán avanza hacia el futuro: Seyra Alemán**

Con honestidad y trabajo se sigue construyendo la transformación de nuestro querido estado, esto gracias al esfuerzo de una administración cercana a la gente, que realmente escucha a toda la población en pro de llevar el cambio a cada rincón de Michoacán, refirió la legisladora de Morena Seyra Alemán, al celebrar la puesta en marcha de la entrega de fertilizantes para productores agrícolas, que impulsa el Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. “Es una labor en favor de la recuperación de nuestro campo, para mejorar la economía de las familias del pueblo de Michoacán, que, en comparación con las otras administraciones, en las cuales dejaron en el total abandono a los labradores de la tierra, este gobierno ha puesto manos a la obra, y en su primer año de labores ha cuadruplicado la entrega de los fertilizantes para que nuestros campesinos puedan realizar sus siembras”, resaltó la diputada de Morena en el Congreso del Estado.

### **Fundamental sumar esfuerzos en atención a los más necesitados: Mónica Valdez**

Es fundamental que quienes desempeñamos una responsabilidad pública sumemos esfuerzos en la atención de los más necesitados, recalcó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Apuntó que como diputada por el Distrito de Zacapu, ha determinado aportar su granito de arena a través de su Casa de Atención Ciudadana, en la que diariamente se atienden y resuelven gestiones en materia de salud, educación, trámites, deporte, infraestructura, entre otros.

### **Existe en México una creciente desaparición de niñas, niños y adolescentes: Julieta Gallardo**

En México existe una creciente desaparición de niñas, niños y adolescentes, la cual se pierde entre el gran número de desapariciones que registra el país, por lo que debe ser visibilizada, recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, Presidenta de la Comisión Especial de Investigación y Combate a la Desaparición Forzada de Personas y los Desplazamientos Forzados de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La vicepresidenta del Congreso



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

29 de junio de 2022

indicó que la Red por los Derechos de la Infancia en México (REDIM), reporta que durante el 2021, diariamente desaparecieron en nuestro país 14 niñas, niños y adolescentes.

### **Deseable se clarifique caso de Presa J. Múgica, antes de arrancar obras similares: Víctor Manríquez**

Para no revivir experiencias catastróficas, en Michoacán la posibilidad de construir nuevas presas debe darse de manera transparente, en consenso con la sociedad y cuidando nuestro medio ambiente, recalcó Víctor Manríquez González, coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Para el legislador, es de llamar la atención que quienes se vieron relacionados con la última presa que se construyó en Michoacán, formen parte del círculo cercano del mandatario en turno.

---

## NOTA POLÍTICA

---

### **La convocatoria para renovar Morena está bien fundamentada: Giulianna Bugarini**

<https://metapolitica.news/2022/06/28/la-convocatoria-para-renovar-morena-esta-bien-fundamentada-giulianna-bugarini/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/bugarini-no-descarta-volver-a-competir-por-dirigencia-estatal-de-morena-8515713.html>

“Todos tienen el derecho de emitir su inconformidad”, mencionó la delegada presidenta de Morena Michoacán, Giulianna Bugarini Torres, luego que Ana Lilia Guillén Quiroz anunciara que impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la convocatoria para la renovación de los consejos y comités estatales del partido guinda; sin embargo, consideró que la convocatoria está bien fundamentada. “De eso a que se genera un tema de que la convocatoria no se lleve a cabo, pues lo veo muy complicado, porque está bien fundamentada, pero también hay muchos compañeros y compañeras que son buenos litigantes, que les gusta hacerle al litigio. Están en su derecho, es un proceso abierto, es el momento para que participen todos y todas”, mencionó.

### **No Vi Acarreados Al Bedollafest Sólo Gente Organizada Para Apoyar: Giulianna**

<https://www.changoonga.com/2022/06/28/no-vi-acarreados-al-bedollafest-solo-gente-organizada-para-apoyar-giulianna/>

**La Presidenta del comité estatal de Morena en Michoacán, Giulianna Bugarini Torres** afirma que en el **BedollaFest** no hubo acarreados y que más bien es que la gente se organiza para ir a apoyar al gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla**, pues lo quieren mucho. «Yo no vi acarreo, a mí me gusta mucho observar que la gente se organiza y que bueno que cada vez se organicen más», mencionó Giulianna Bugarini durante rueda de prensa el día de hoy en las instalaciones de Morena. Esto respondió ante el cuestionamiento de su opinión ante declaraciones que hizo el día de ayer **Ana Lilia Guillén Quiroz, directora Del Comité Directivo Estatal de Morena en Michoacán**, sobre qué hubo acarreados y que inclusive los autobuses que los trajeron estaban estacionados cerca de su domicilio.

**Ofrecerá Partido Verde taller de manejo de la ansiedad en Morelia**



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

29 de junio de 2022

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/ofrecer%C3%A1-1-partido-verde-taller-de-manejo-de-la-ansiedad-en-morelia>

El Comité Municipal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) invita a la población a participar en el taller de Técnicas para el Manejo efectivo de la Ansiedad que se realizará esta semana. En apego a los lineamientos del partido y de su dirigente en el estado, Ernesto Núñez Aguilar, se buscan promover acciones que beneficien y promuevan el bienestar social, por ello el taller se realizará en la sede del comité en la capital michoacana. De manera coordinada con Ipse Morelia y el Instituto Paulo Freire, este ejercicio está destinado a personas que padecen ansiedad y quieren conocer cómo controlar y ayudar a focalizarla de manera efectiva.

**Tienen cuatro días partidos para presentar queja contra Bedolla Fest: INE**

<https://www.noventaagradados.com.mx/politica/tienen-cuatro-dias-partidos-para-presentar-queja-contrabedolla-fest-ine.htm>

Los partidos que tengan inconformidad tras el Bedolla Fest, aún están en posibilidad de hacer ante el Instituto Nacional Electoral (INE) confirmó el vocal presidente de este organismo público en Michoacán, David Delgado Arroyo, mismo que reveló que hasta el momento no existen ninguna queja por parte de alguna fuerza política por estos motivos. En entrevista, David Delgado también refirió que en caso de haber hecho uso de recursos del partido político el INE llevará a cabo la fiscalización de lo gastado en el evento, y si así lo solicitan partidos políticos por el despliegue que se tuvo el pasado fin de semana. “Hasta este momento no he tenido conocimiento de ninguna queja presentada”, expresó.

**Asegura Bugarini tener manos limpias tras su paso por gobierno silvanista**

<https://www.contramuro.com/asegura-bugarini-tener-manos-limpias-tras-su-paso-por-gobierno-silvanista/>

Después que el Secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña diera a conocer que ya son 12 denuncias las que se han presentado en contra de la administración estatal, encabezada por Silvano Aureoles Conejo, la delegada nacional con funciones de presidenta en Michoacán de Morena, Giuliana Bugarini Torres indicó que tiene la manos limpias tras ser parte del trabajo que se realizó durante los 6 años pasados. Bugarini Torres indicó que «el que nada debe, nada teme», por lo que expresó que está libre para que se investigue su paso por la mencionada administración, señalando que siempre ha sido una mujer transparente por lo que reiteró que en todos sus puestos en la función pública ha luchado precisamente para generar que se tenga las mejores condiciones de rendición de cuentas, ante lo cual dijo, no le preocupa esta situación.

**PRD inicia la conformación de Las Bases del Sol**

<https://pcmnoticias.mx/2022/06/28/prd-inicia-la-conformacion-de-las-bases-del-sol/>

En la tenencia de Santa María, el presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, puso en marcha la conformación de las Bases del Sol y tomó protesta a los primeros ocho comités. Acompañado del pleno de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE), de la regidora por Morelia, Minerva Bautista Gómez, y Alberto Frutis Solís, liderazgo y militante del PRD, Octavio Ocampo explicó que las Bases del Sol, es una nueva figura organizativa con la que se fortalecerá la estructura territorial rumbo al 2024.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

29 de junio de 2022

### **Desvanece IEM observaciones de ASM; niega irregularidades**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/desvanece-iem-observaciones-de-asm-niega-irregularidades/>

El consejero presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez, informó que actualmente se desvanecen observaciones de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), con relación al ejercicio fiscal 2020, pero descartó que impliquen irregularidades. En entrevista con Quadratín, respecto a la presunta opacidad en el manejo de las finanzas del IEM, pues según el periódico Milenio, el órgano de fiscalización no reveló montos de irregularidades financieras del Instituto, el consejero presidente aseguró que la única observación que realizada es de trámite, ya se atiende y no implica una irregularidad.

### **En Michoacán, reconocen maltrato menores de edad: Consulta Infantil**

<https://www.contramuro.com/en-michoacan-reconocen-maltrato-menores-de-edad-consulta-infantil/>

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/131629-ninos-y-adolescentes-preocupados-por-inseguridad-en-michoacan-arrojan-resultados-de-consulta-2021.html>

En Michoacán seis de cada diez niñas y niños de tres a cinco años, están conscientes y reconocen casos de maltrato: los golpes son la violencia más frecuente. Lo anterior conforme a los datos arrojados en la Consulta Infantil y Juvenil realizada por el Instituto Nacional Electoral. Este martes, integrante de la Junta Estatal Ejecutiva del INE en compañía de diversas autoridades estatales, presentaron los resultados de la Consulta arrojados en Michoacán. La participación de niñas, niños y adolescentes michoacanos en el ejercicio consultivo fue de 245 mil 81 menores.

---

## NOTA GOBIERNO

---

### **Semigrante y autoridades federales se coordinan para detectar posibles michoacanos en tráiler de Texas**

<https://lapaginanoticias.com.mx/semigrante-y-autoridades-federales-se-coordinan-para-detectar-posibles-michoacanos-en-trailer-de-texas/>

La Secretaría del Migrante de Michoacán mantiene comunicación permanente con autoridades federales y del Consulado de San Antonio con la finalidad de coordinarse en la atención al sector migrante. Tras manifestar la consternación por la muerte de 50 personas migrantes encontradas en un tráiler de Texas, Brenda Fraga expresó que se mantendrá comunicación permanente para detectar si dentro de las víctimas, habría personas oriundas de Michoacán. “Según los reportes de la Secretaría de Relaciones Exteriores, son 50 personas fallecidas, 22 mexicanos, siete guatemaltecos, dos hondureños y 19 personas aún no han sido identificadas. Representa una tragedia enorme y una situación compleja para un estado binacional como Michoacán”, expresó.

### **Este 2022, Gobierno del Estado otorgará más fertilizante que en los últimos 4 años: Bedolla**

<https://cuartopodermichoacan.com/este-2022-gobierno-del-estado-otorgara-mas-fertilizante-que-en-los-ultimos-4-anos-bedolla/>



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

29 de junio de 2022

Con la determinación de fomentar la autosuficiencia y la transición a la agricultura orgánica, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, entregó 72 toneladas de fertilizantes a productores de Tzitzio como parte de las acciones complementarias al programa Agrosano. Ante productores y autoridades municipales, el mandatario destacó que se trabaja en capacitar a los municipios para que los beneficiarios de Agrosano, puedan producir sus propios insumos orgánicos a fin de bajar costos, cuidar la tierra, no contaminar y evitar la dependencia de otros países.

### **Obtiene Michoacán 42 millones de pesos para implementar la Reforma Laboral**

<https://www.noventagradados.com.mx/politica/obtiene-michoacan-42-millones-de-pesos-para-implementar-la-reforma-laboral.htm>

Finalmente, el Poder Judicial de Michoacán, podrá disponer de 42.6 millones de pesos en subsidios federales para implementar la Reforma Laboral, esto luego de cumplir correctamente con la integración del expediente técnico y entregarlo en el tiempo establecido por la Secretaría del Trabajo y Previsión Social del gobierno federal. La asignación de un recurso económico será dividida en partes iguales con el Poder Ejecutivo de la entidad para implementar la Reforma Laboral que tendrá vigencia a partir de octubre próximo, el recurso se ingresará a la cuenta bancaria creada específicamente para este subsidio y será utilizado conforme a las partidas aprobadas con el cronograma presentado.

### **Preparan instalación de señalética turística para zona costera**

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/131644-preparan-instalacion-de-senaletica-turistica-para-zona-costera.html>

Este año se instalará señalética turística sobre la carretera costera de la entidad para informar todas las actividades que ofrece cada lugar como surf, avistamiento de aves, tortugas, buceo, entre otras. Roberto Monroy García, secretario de Turismo, puntualizó que personal de la dependencia realiza recorridos de identificación correspondientes, con el apoyo de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas del estado y de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. Comentó que, durante la pasada temporada vacacional de Semana Santa, se hizo un primer ejercicio con la instalación temporal de letreros e información turística impresos en lona, pero en la nueva fase, será señalética en lámina con apego a la normativa de la SCT.

### **Jueces pedirán respuestas y aclaraciones: Alfredo Ramírez en respuesta a SAC**

<https://lapaginanoticias.com.mx/jueces-pedirán-respuestas-y-aclaraciones-alfredo-ramirez-en-respuesta-a-sac/>

Sigue la pugna y en esta ocasión el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, dejó en claro que serán los jueces los que definan la situación que se vivió en la anterior administración por supuesto desvío de recursos y enriquecimiento ilícito. “Sin comentario alguno ahí. Las respuestas y aclaraciones son ante los jueces”, puntualizó el mandatario en respuesta a un tweet que hizo el perredista y antecesor del estado, Silvano Aureoles Conejo. Tuvieron que pasar cinco días para una respuesta, toda vez que fue el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, quien dio la cara al tema y precisó que las instancias correspondientes son las que han solicitado mayor información, entre ellas la Unidad de Inteligencia Financiera.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

29 de junio de 2022

**Exagerado pagar 20 mil pesos por tonelada de fertilizante; la guerra de Ucrania y Rusia la culpable: Bedolla**

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/exagerado-pagar-20-mil-pesos-por-tonelada-de-fertilizante-la-guerra-de-ucrania-y-rusia-la-culpable-bedolla/>

Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, refirió que es sumamente costoso el fertilizante y que no vale la pena pagar hasta 20 mil pesos por tonelada, destacando así el conflicto bélico que se vive en Europa como una de las principales causas del incremento en los precios. «No vale lo que cuesta a 16 mil o 18 mil, hasta 20 mil pesos es exagerado, nosotros lo sabemos y ustedes como campesinos también, es muy costoso», destacó el gobernador durante su gira de trabajo al municipio de Tzitzio.

---

### MORELIA

---

**Se disparan asaltos contra usuarios y choferes del transporte público en Morelia**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/se-disparan-asaltos-contra-usuarios-y-choferes-del-transporte-publico-en-morelia/>

De acuerdo a organizaciones de choferes, en las últimas semanas se han desbordado los asaltos contra el transporte público de las principales ciudades del estado de Michoacán. Todos los días, las unidades del servicio colectivo urbano y suburbano de Morelia, Uruapan, Zamora y otras ciudades sufren de atracos, tanto a los operadores como a los usuarios. Además de las afectaciones económicas, hay víctimas mortales por la violencia contra el transporte, por lo que urgen a que se atienda el tema. Debido a las condiciones de violencia y amenazas, la mayor parte de las agresiones ni siquiera son denunciadas penalmente por parte de los trabajadores del volante, quienes han señalado afectaciones tanto a su economía como a la seguridad.

**Invirtió Alfonso 235 mil pesos en publicidad, en 90 días**

<https://www.contramuro.com/invirtio-alfonso-235-mil-pesos-en-publicidad-en-90-dias/>

Después que este medio te informara que el Presidente Municipal de Morelia, [Alfonso Martínez Alcázar](#) invirtiera alrededor de 145 mil pesos únicamente en el mes de mayo en publicidad, a 2 días que termine el mes de junio, el alcalde ha continuado invirtiendo en publicidad llegando a 235 mil pesos en los últimos 3 meses, esto en diversos temas, siendo principalmente el Dren Barajas, lo que este mes invirtió. Y es que, de acuerdo a la información que presenta Facebook sobre este tema, se supo que uno de los vídeos publicitados, en dónde se puede apreciar el avance de la mencionada obra y al munícipe revisando constantemente los trabajos de construcción, tuvo que invertirle únicamente 25 mil pesos, mientras que existen alrededor de 8 publicaciones más que fueron referente a este tema.

**Eligen terna para la preseña “Amalia Solórzano Bravo 2022”**

<https://grupomarmor.com.mx/2022/06/28/eligen-terna-para-la-presea-amalia-solorzano-bravo-2022/>

Tras el voto libre de las y los integrantes del Consejo General para la Entrega de la Condecoración “Presea Amalia Solórzano Bravo” en su edición 2022, se realizó la selección previa de las candidaturas que serán presentadas ante Cabildo, para que en sesión



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

29 de junio de 2022

ordinaria se defina quién será la merecedora de tan distinguida condecoración. Al respecto, la directora del Instituto de la Mujer Moreliana para la Igualdad Sustantiva (IMMUJERIS), Gretel Castorena Escalera, dijo que al cierre de la convocatoria emitida por el Gobierno de Morelia, a través del Instituto que dirige, se recibieron 10 propuestas, de las cuales 7 fueron de personas físicas y 3 de asociaciones civiles.

### **Imposible que concluya en octubre el puente de Siervo de la Nación: Vocero Vecinal**

<https://postdata.news/imposible-que-concluya-en-octubre-el-puente-de-siervo-de-la-nacion-vocero-vecinal/>

El puente a desnivel en Siervo de la Nación no concluirá en octubre como lo anunció el edil capitalino, Alfonso Martínez Alcázar señaló el representante de Comerciantes y Vecinos de la avenida Siervo de la Nación, Rafael Reyes Contreras, quien encabezó las manifestaciones contra la obra en 2020. "Estamos hablando de instituciones y ellos se comprometieron como presidencia municipal a continuar los trabajos y terminarlos lo más pronto que se pudiera. Con ese plazo que se pusieron, yo no sé en qué se basaron para hacerlo porque será imposible que en octubre terminen este puente".

### **Han registrado 12 socavones en Morelia; prevén aparición de más**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/han-registrado-12-socavones-en-morelia-preven-aparicion-de-mas-8518124.html>

Los de Siervo de la Nación y la calle Rayón son sólo dos socavones de los que han aparecido en un total de 12 vialidades desde que empezaron las lluvias, manifestó el secretario de Urbanismo y Obras Públicas (SUOP) de Morelia, Juan Fernando Sosa Tapia. "Son contingencias que se aceleran en esta temporada de lluvias. Donde se pueden dar más los socavones es en el centro porque hay drenajes o red pluvial muy vieja, porque a fin de cuentas es una zona histórica en la que no es tan fácil dar mantenimiento", comentó Sosa Tapia.

### **Impecable, actuar de policías de Morelia en alcoholímetros: González Cussi**

<https://grupomarmor.com.mx/2022/06/28/impecable-actuar-de-policias-de-morelia-en-alcoholimetros-gonzalez-cussi/>

Después de los múltiples señalamientos que ha recibido la Policía Municipal derivado de los alcoholímetros en donde se acusa a la corporación de ejercer violencia en contra de los ciudadanos, así como el costo excesivo de las grúas, el Comisionado de Seguridad en Morelia, Alejandro González Cussi expresó que ha sido impecable el trabajo de los mismos en este tipo de operativos. El funcionario municipal puntualizó que gracias a las cámaras corporales que recientemente se adquirieron para los uniformados, ya se tiene la "película completa", sobre el actuar de los mismos, toda vez que indicó ahora los videos podrán darse a conocer a las autoridades que así lo requirieran y con ello, ver si los elementos son quienes ejercieron algún uso de la fuerza pública o realizaron una acción en defensa.

### **Obras inconclusas en Morelia, han afectado hasta un 70% de ingreso de transportistas**

<https://grupomarmor.com.mx/2022/06/28/obras-inconclusas-en-morelia-han-afectado-hasta-un-70-de-ingreso-de-transportistas/>

A poco más de un año que arrancaron las obras como los dos distribuidores viales en salida a Salamanca y Mil Cumbres, así como el Puente a desnivel en Siervo de la Nación y que



29 de junio de 2022

hasta el momento, no se han podido concluir ha generado una afectación económica para los transportistas de hasta un 70% menos que en el mismo periodo pero de hace dos años. De acuerdo a información proporcionada por el dirigente de la Comisión Reguladora del Transporte (CRT) José Trinidad Martínez Pasalagua hasta el momento, no se ha podido contabilizar puntualmente las pérdidas económicas en dinero, sin embargo, reiteró que consideraban que la pandemia había sido la única situación que deberían enfrentar pero también luchan por qué este tipo de construcción finalicen y se pueda tener un tránsito vehicular común.

**Se incrementa la capacidad policial de Morelia, se suman 40 nuevos cadetes**

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/131625-se-incrementa-la-capacidad-policial-de-morelia-se-suman-40-nuevos-cadetes.html>

Se incrementa la capacidad policial municipal, se suman 40 nuevos cadetes a la Policía Morelia. Tras la convocatoria emitida por la corporación municipal para el reclutamiento de nuevos policías para Morelia, se seleccionaron 40 nuevos cadetes, los cuales aprobaron las pruebas iniciales reglamentarias y el Examen de Control de Confianza. Después de ello, los cadetes continuarán su formación en la academia policial, para ser parte de un periodo de aprendizaje y primeras labores dentro de la corporación con los debidos controles y observación de efectivos en servicio, para lo cual les fue entregado un uniforme con la leyenda "Policía en formación".

---

**NOTAS DE SALUD**

---

**CRÓNICA. Niños armados de pijamas y peluches asisten valientes a que los vacunen contra el Covid-19**

<https://lapaginanoticias.com.mx/cronica-ninos-armados-de-pijamas-y-peluches-asisten-valientes-a-que-los-vacunen-contra-el-covid-19/>

Una lluvia ligera no es suficiente para espantar a las 100 personas que hacen fila para poder vacunar a los niños de 5 a 11 años de edad en contra del Covid, en Morelia, Michoacán. Son las 5:00 am. La penumbra reina en el ambiente. La esperanza de proteger a los hijos en contra del "mal bicho" que nos azota desde hace dos años, se ubica exactamente a las afueras del estadio de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, sobre Calzada La Huerta. Algunos adultos llegan en su automóvil y desde ahí esperan, le piensan por la lluvia. Otros a pie, unos más llevan sus sillas plegables y sombrillas. Pero hay confusión: ¡Son tres entradas en la UMSNH! Se organizan igual número de filas, cada una de ellas sostiene su verdad: ¡Aquí va a ser! Pero nadie informa, y los diálogos en las filas sirven más para la confusión y frustración.

**La aventura de la vacunación, fábrica de fugaces sonrisas y abundantes lágrimas**

<https://moreliactiva.com/la-aventura-de-la-vacunacion-fabrica-de-fugaces-sonrisas-y-abundantes-lagrimas/>

Conforme pasaban los segundos y un impecable uniforme blanco se acercaba la sonrisa se borraba, sus ojos se llenaban de agua y el movimiento de sus manos se aceleraba, algunos en este punto se levantan de la silla o inician movimientos dignos de un escapista.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

**29 de junio de 2022**

Un pequeño que ante la presencia de la lente borró de tajo sus lagrimas con la manga de la pijama de Spiderman que lo acompañó, intimida con su mirada y frunce el seño, se ha convertido en un valiente, después con la vacuna en su brazo, nuevamente sus ojos se inundan, hace el esfuerzo para no soltar el llanto y lo ha logra, ¡Misión cumplida! Entre cada climax, y mientras algunos preparan las siguientes dosis, las y los enfermeros respiran profundamente, unos toman su celular para distraerse, una de las enfermeras cierra sus ojos inhala y exhala, su cara evidencia el enfado por los berrinches, reinicia su bien definida rutina, bromea con uno de los niños, le tranquiliza con una suave voz, su sonrisa se hace notar, parece que ha vale la pena ayudarles.

### **Quinta ola de COVID-19: Michoacán suma 390 casos en un día y tiene 2 mil casos activos**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/covid-19/quinta-ola-de-covid-19-michoacan-suma-390-casos-en-un-dia-y-tiene-2-mil-casos-activos/>

<https://www.quadratin.com.mx/principal/repunta-el-covid-en-michoacan-este-martes-reportan-390-nuevos-casos/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/repuntan-contagios-de-covid-en-michoacan-390-en-el-ultimo-dia-8518807.html>

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/repuntan-casos-de-covid-19-en-michoac%C3%A1n-390-en-24-horas>

En las últimas 24 horas, Michoacán registró 390 casos nuevos de COVID-19, la cantidad más alta de contagios reportados por día en cuatro meses, lo que empuja a la entidad, así como al resto del país, hacia una quinta ola de la enfermedad. Aunque las autoridades federales, encargadas de la atención a la pandemia, no han reconocido que México atraviesa la quinta ola de COVID-19, el país ya superó el pico de la primera ola, que fue en el verano de 2020. Michoacán ya cumplió seis semanas con un crecimiento sostenido de contagios, que si bien comenzó con pequeños repuntes, se ha acelerado en la última semana, de acuerdo con los cortes epidemiológicos de la Secretaría de Salud (SSM).

### **Con donación de sangre, ayudan a niños morelianos con cáncer**

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/131638-con-donacion-de-sangre-ayudan-a-ninos-morelianos-con-cancer.html>

El Gobierno de Morelia que encabeza el alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, se suma a las acciones en beneficio de niñas, niños y adolescentes con cáncer, a través del arranque de una campaña de donación de sangre en la que participarán funcionarios y funcionarias municipales y al mismo tiempo se hace la invitación abierta a la ciudadanía. Lo anterior como parte del compromiso con la Asociación Mexicana de Ayuda a Niñas y Niños con Cáncer (AMANC Michoacán I.A.P), firmado el 15 de febrero en la sala de cabildo del ayuntamiento de Morelia en el marco del "Día del Cáncer Infantil".

### **16 mil 260 vacunas anti-Covid aplicadas en Morelia a niños de 5 a 11 años**

<https://www.atiempo.mx/estado/16-mil-260-vacunas-anti-covid-aplicadas-en-morelia-a-ninos-de-5-a-11-anos/>

La vacunación anti Covid-19 para niños de 5 a 11 años de edad, en Morelia, avanzó con una aplicación de 16 mil 260 biológicos, a igual número de infantes. La jornada para este grupo etario se realizará en Morelia, del 28 de junio al 1 de julio, para lo cual se establecieron cuatro puntos estratégicos con un horario de 8:00 a 14:30 horas. La unidad deportiva



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

29 de junio de 2022

“Ejército de la Revolución”, explanada del Estadio Morelos, Ciudad Universitaria y Colegio de Morelia (Poliforum), son las sedes donde se estará aplicando la vacuna; mencionar que sólo este martes se lograron suministrar 4 mil 710 dosis en la unidad Deportiva (Venustiano) y en el Poliforum, 3 mil 610.

---

### EDUCACIÓN

---

**Se mantiene el calendario escolar en Michoacán: clases terminan el 28 de julio**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/se-mantiene-el-calendario-escolar-en-michoacan-las-clases-terminan-hasta-el-28-de-julio/>

La Secretaría de Educación en el Estado (SEE) no tiene contemplado hasta el momento el cierre anticipado del ciclo escolar, por lo que será el 28 de julio el último día de clases, de acuerdo al calendario escolar de la SEP, con la última semana para la entrega de calificaciones. Sin embargo, siguen las protestas magisteriales para reclamar pendientes económicos, lo que complica el escenario. La autoridad indicó que suman más de 12 mil planteles educativos de los 113 municipios del estado los que se encuentran laborando en beneficio de la formación de niñas, niños y jóvenes, si bien en algunas escuelas se llevaron a cabo la actividad a distancia por situaciones, como lo fue el huracán Blas, mismo que tuvo presencia en la Costa Michoacana.

---

### SEGURIDAD

---

**Sicarios abandonan arsenal con granadas en la Nocupétaro-Villa Madero**

<https://cuartopodermichoacan.com/sicarios-abandonan-arsenal-con-granadas-en-la-nocupetaro-villa-madero/>

La Fiscalía General de la República (FGR), inició una carpeta de investigación por el aseguramiento de un arsenal, que incluye granadas, en el municipio de Nocupétaro. De acuerdo con el expediente, derivado del Informe Policial Homologado (IPH), elementos del Ejército Mexicano, al realizar recorridos de vigilancia sobre la carretera Nocupétaro – Villa Madero, a la altura de la localidad de San Antonio de las Huertas, encontraron un vehículo abandonado, Con dos armas de fuego tipo fusil AK-47, de los conocidos como “cuerno de chivo”, con 23 cargadores, tres armas de fuego tipo fusil AR-15 con 13 cargadores, una granada de fragmentación, una granada calibre .40 milímetros, 17 chalecos tácticos color verde y negro, así como 14 placas balísticas.

**Registran prisiones de Michoacán cuatro suicidios durante el gobierno de Alfredo Ramírez**

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/registran-prisiones-de-michoacan-cuatro-suicidios-durante-el-gobierno-de-alfredo-ramirez.htm>

Cuatro reclusos se habrían suicidado en prisiones de Michoacán en el primer semestre de la actual administración estatal encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, así lo informó la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE). En respuesta a una solicitud de información, el órgano de procuración de justicia dio a conocer que, de acuerdo a la Coordinación General de Servicios Periciales, entre octubre y diciembre de 2021,



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

29 de junio de 2022

“ingresaron al Servicio Médico Forense tres cadáveres del sexo masculino por suicidio”, aunque no detalló cómo fue la muerte de los reos. Para el primer trimestre del 2022, la misma Coordinación reportó que ingresó al Semefo procedente del Centro de Reinsección Social de La Piedad, “un cadáver del sexo masculino por suicidio por ahorcadura” (sic).

**“Hakean” correos y WhatsApp de funcionarios; buscan extorsionar a la población**  
<https://lapaginanoticias.com.mx/hakean-correos-y-whatsapp-de-funcionarios-buscan-extorsionar-a-la-poblacion/>

No bastó con hackear el WhatsApp del gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, sino que también integrantes de su Gabinete han sido blanco para extorsionar a la población con supuesto dinero y programas que requiere la población. Los titulares de Educación, Salud y Turismo, Yarabí Ávila González, Elías Ibarra Torres y Roberto Monroy García, respectivamente, han hecho público la situación que se registró en días pasados, y en el que piden a la población no caer en la trampa. Tal y como sucedió con el número telefónico del mandatario estatal, los funcionarios evidenciaron que desde correos electrónicos se solicitó dinero e información a su nombre, además de programas.

**Desarme de 2 agentes de tránsito en Uruapan provoca movilización policial**  
<https://www.quadratin.com.mx/principal/retencion-de-agentes-de-transito-en-uruapan-provoca-movilizacion-policial/>

Pobladores de Caltzontzin desarmaron a dos uniformados de Tránsito Municipal la tarde de este martes, hecho que provocó la movilización de uniformados de la Policía Municipal, para rescatar a sus compañeros y recuperar el armamento. Sobre el hecho se informó que los uniformados fueron interceptados por los comuneros en el acceso a la localidad, acusándolos de presuntos sobornos, por lo que los desarmaron e ingresaron a la comunidad. En un rápido despliegue de la Policía Municipal, los tránsitos fueron rescatados y el armamento recuperado, sin que se registraran incidentes mayores. COMPARTIR FACEBOOK TWITTER WHATSAPP.